

EDITORIAL

La Revista de Enfermería del Instituto Mexicano del Seguro Social representa sin duda una contribución en la marcha de la Seguridad Social para consolidar una red de servicios médicos cada vez más oportuna, eficaz y humana. Es evidente que su aparición no es meramente coyuntural, sino la consecuencia de una necesidad sentida por más de 56,000 enfermeras que prestan sus servicios en diferentes áreas y con grados de responsabilidad diversos dentro del Instituto Mexicano del Seguro Social.

El apoyo permanente al desarrollo de la enfermería en nuestra institución lo señala el establecimiento de escuelas, la primera en mayo de 1947 con sede en el Sanatorio N° 1, con el propósito de subsanar la carencia de enfermeras tituladas y para favorecer su superación proporcionándoles los elementos y los medios para mejorar su preparación técnica; posteriormente esta escuela pasó al Hospital General "La Raza" y en 1961 al Centro Médico Nacional; en 1951 se fundó la de Monterrey, en 1971 la de Guadalajara y en 1972 las de Hermosillo, Mérida y Tijuana. Todas estas escuelas están incorporadas a las universidades correspondientes.

Utilizando el hospital y la comunidad como campos básicos de formación y con objeto de mejorar la calidad de las futuras enfermeras el Instituto a partir de 1981 estableció el modelo enseñanza conocido como integración docencia-asistencia-investigación que supera al sistema tradicional.

Como respuesta a la demanda de los servicios en expansión constante y que requieren de personal preparado en áreas específicas de enfermería desde 1971 se imparten cursos de especialización en Salud Pública, Administración, Educación para Profesoras, Cuidados Intensivos, Enfermería Pediátrica y Quirúrgica, de las que han egresado 8169 especialistas entre 1971-1987, además se dictan cursos para Auxiliares de Enfermería.

En atención a las necesidades de información científica y técnica se estableció la Biblioteca de la Escuela de Enfermería considerada como una de las mejores en su género en el país por la cantidad y variedad de volúmenes especiales que

contiene y que por la pérdida de su local en los sismos de 1985 actualmente está dividida entre los Hospitales Generales de Zona N° 25 y Gabriel Mancera.

En el curso de sus 45 años de vida el Instituto Mexicano del Seguro Social ha evolucionado de manera constante hasta lograr un sistema en el cual se ejerce una medicina de alta calidad asistencial y docente con una buena proyección en la investigación. Dentro de este contexto se ha desarrollado la enfermería en la institución por lo que se hace indispensable la existencia de adecuados vehículos de información, comunicación e intercambio.

De esta manera una revista de enfermería como testigo y producto del avance se constituye en parte de su propio progreso.

La aparición de la revista acredita un importante esfuerzo de gran número de enfermeras a través de muchos años y lo cristaliza un grupo que en actitud modesta ha tenido la iniciativa y la perseverancia necesarias. La tarea será ardua y permanente, pero conociendo el temple, sacrificio y eficacia de que tradicionalmente ha dado crédito el personal de enfermería no se puede poner en tela de duda el éxito.

La Revista de Enfermería del Instituto Mexicano del Seguro Social, tiene el espíritu y el formato que permitirán proyectar debidamente los esfuerzos asistencial, docente y de investigación de este grupo profesional. Se trata de una publicación abierta, que pretende constituir el vínculo de las enfermeras del Instituto entre si y con las enfermeras de otras instituciones.

Al cumplir con el objetivo de estimular a quienes en México escriben en materia de enfermería y contribuir de esta forma a la superación de todas las enfermeras, confiamos en que el presente número inicie una época de gran productividad en la literatura correspondiente.

*Dr. Carlos Mac'Gregor
Subdirector General Médico del
Instituto Mexicano del Seguro Social.*